

## 令和4年度第12回士別市教育委員会会議録

1. 日 時 令和5年1月10日（火）午前10時17分～午前10時50分
2. 会 場 市民文化センター 会議室1
3. 出席者  
教育長 中峰寿彰 生涯学習部長 三上正洋  
職務代理者 馬場千晶 学校教育課長 須藤友章  
委員 加藤洋之 合宿の里・スポーツ推進課長  
委員 山田敦久 坂本英樹  
社会教育課長 武山鉄也  
欠席 多田千鶴 委員
4. 議 件（発言者、議事要旨及び議決事項）  
1 教育長挨拶  
あらためて、本年もよろしくお願ひする。2023年の干支は癸卯、うさぎ年ということで、飛躍の年として元気で良い年になってもらいたいと思っている。  
先ほど小学生の交流派遣団がみよし市へ向け出発したところでもあり、様々な制限が解除され、躍動の年になってもらいたいものである。  
一昨日、本市でも「はたちを祝う会」を開催した。成人年齢の引き下げのなかで、従前の成人式の対象年齢が全国的に話題となっていたが、多くの自治体ではこれまで同様20歳の節目を大切に考えて式典が挙行されている。18歳とした場合、受験や就職活動との兼ね合いがあるほか、旧友との再会の機会としても20歳での実施が望ましいと考えている。馬場教育長職務代理者に司会を務めていただきながら、対象者125名と家族など95人の出席があった。式典の中で、小学校、中学校、高校の映像に加え、各校の校歌もBGMとして流したが、多くの出席者から「懐かしくて、とても良かった」との声をいただいた。  
冬休みも残り1週間となったが、子どもたちにはスキー、スケートなど屋外の活動ができるだけ楽しんでもらいたいと考えている。スケートリンクは日曜日から、カーリング場は本日からオープンし、全てのウインタースポーツが楽しめるようになる。  
文化、社会教育活動としては、昨日開催した「サイエンスフェスティバル」に65名の参加があった。文化センターを会場に6つのコーナーで実験など体験的な学びが行えるもので、翔雲高校の立花教諭や多寄小学校の藤澤教頭などにも協力いただいた。少し意外だったのは、地味な作業とも思える「原石磨き」が好だった。ただ、事前申し込みが必要であることを知らずに会場を訪れた親子もいた。今後も、できるだけ多くのニーズに応えるべく事業の充実を図っていきたい。  
本日もよろしくお願ひする。

### 2 議事について

#### ○中峰教育長 進行

議案第28号 「士別市博物館条例の一部を改正する条例」について説明を求める。

○武山課長

博物館法が改正されたことにより、本市の条例に引用している条文があることから改正するものである。

○中峰教育長

上位法の改正によるもので、登録博物館は公共が基本とされていたが、近年の民間による博物館が充実しているなかで、これからも同様に扱おうとするもの。本市の博物館については、どのように存続させていくかが大きな課題である。先ほども「サイエンスフェスティバル」について触れたが、本市の博物館は、歴史、文化、芸術など様々な要素と役割を担っており、重要な存在であると考えている。朝日地区の「知恵の蔵運営委員会」についても、その存在を大切にし、地域文化や歴史を着実に伝承していく必要がある。

本条例改正については、第1回定例会初日に提案予定か。

○須藤課長

そのとおり。

○中峰教育長

議案第29号 「令和4年度士別市公民館活動功労者表彰」について説明を求める。

○武山課長

士別市公民館活動功労者表彰要綱に基づき、10年以上在籍し、公民館活動の功績が顕著な方に対し表彰するものである。

○中峰教育長

この件については、いかがか。

(全員了承)

○中峰教育長

候補者は、地域で実施している「さけ放流」の実行委員長として活躍されてきているほか、市の民生委員児童委員協議会の会長を担われることになったことなど、多忙なことから公民館長を退任された。表彰については、例年は教育長室で授与しているところ。できるだけ、祝意を示す形にしたいと考えている。

○馬場職務代理者

いつ頃表彰する予定か。

○山田委員

表彰の日程が合えば同席することも可能か。

○中峰教育長

是非、出席いただけるとありがたい。日程を調整し、連絡させていただく。

### 3 その他

◇当面する今後の日程について

三上部長説明。

○加藤委員

過日の「はたちを祝う会」に参列して、あらためて士別の20歳はおとなしいという印象をもった。

○中峰教育長

式典が始まる前は、かなり雑談も多くザワザワしていたが、開式後は極めて整然としており、好印象だった。

○武山課長

式が終了した 14 時 30 分から 15 時 30 分まで、記念撮影のためステージを開放した。

○馬場職務代理者

グループで順番に集合写真を撮影していた。

○中峰教育長

際限なく撮影が続いてしまうような感もあり、1 時間に限定したが、それでも満足してもらえたのではないかと考えている。

○馬場職務代理者

写真撮影時をはじめ、全体的に照明をもう少し明るくしてもよかったですのではないか。

○武山課長

舞台照明を明るくすると、下に敷いた絹毛氈が反射し顔が赤くなってしまうという現象が起きてしまうため、あの程度としたが、今後は、舞藝舎とも相談し、改善を図りたい。

○馬場職務代理者

18 歳、19 歳を対象として成人式を行った自治体では、様々な不満もあったようだ。また、振り袖の予約なども大変だと聞いている。

○坂本課長

水郷公園では、スノーシューや歩くスキーも貸し出している。1 月 21 日は「スキーの日」として市内スキー場を無料開放するので利用いただきたい。

○中峰教育長

1 月 5 日には、中体連のアルペックスキー大会が開催された。20 日には、市議会臨時会の開催が予定されている。馬場教育長職務代理者の都合がつけば、16 日に開催される「しぶつ雪まつり安全祈願祭」に出席いただきたい。

○坂本課長

新年度のチャレンジデーとオリンピックデーランについては、どのような形で実施するかなど、引き続き協議中である。

午前 10 時 50 分 会議の終了を宣した。

この会議は、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

署名者 中峰 寿彌

会議録調整者 須藤 友章